
IIrrrreegguullaarriiddaaddeess  eenn  RReeggiissttrroo  CCiivviill ,,   hhaayy  ddeetteenniiddooss

visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones

Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

2266
VVIIEERRNNEESS

MAYO
DE 2023

Año 30- Núm.10794

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

Buenos Días

PAG  03MAS INF.

PAG  02MAS INF.

PAG 15MAS INF.

PAG 04MAS INF.

Pequeños mueven las piezas

Sughey Torres
pide evitar
revictimización
de la niñez en
juicios

PAG 26MAS INF.

El agua les tumbó el puente,
gobierno de Esteban se los

reconstruye con obra de calidad

Comenzamos de inmediato la construcción de
obras y proyectos: alcalde

SSSSPP  ddeessccaarrttaa  lleevvaannttóónn
eenn  FFaaddeerryycciippooll

PAG 05MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Viernes 26 de mayo del 2023

DURANGO, DGO.
Una vez concluida la votación

del Presupuesto Participativo,
inmediatamente Toño Ochoa
comenzó la revisión de los
proyectos técnicos de las obras, a
través de diferentes dependencias
municipales para agilizar su
construcción y cumplirle a la
ciudadanía.

Junto con la Cámara Mexicana
de la Industria de la Construcción
(CMIC), Colegios de Arquitectos y
de Ingeniería Civil, la Dirección
Municipal de Desarrollo Urbano
ya revisa espacios, costos,
materiales y especificaciones de

obras.
La directora de la dependencia

municipal, Norma Miramontes
Ayala, informó que analizaron
proyectos como la construcción
de banquetas y comedores en el
CBTIS 110, el proyecto Espacio
Amarillo en CBTIS 130 y el área
verde en el fraccionamiento Real
Victoria 2.

También la rehabilitación de la
plaza en el poblado El Conejo; la
pavimentación de la calle Benito
Juárez, colonia Villa de
Guadalupe, o la calle Democracia
de la colonia Benigno Montoya,
entre otros, para hacerlos
realidad lo más pronto posible.

Comenzamos de
inmediato la
construcción de obras
y proyectos: alcalde
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DURANGO, DGO.
Estas son acciones que tienen

mucho valor para toda la gente,
más allá de lo económico, destacó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal al estrenar el nuevo
puente vehicular en la localidad
de Santiago Bayacora, mismo que
fue reconstruido luego que el
agua dañara el anterior y con el
que ahora sus habitantes podrán
entrar y salir de manera segura
con accesos más amplios ante
cualquier tipo de emergencia. 

“Y vamos a seguirle, vamos
iniciando y traemos bastantes
proyectos”, resaltó el Ejecutivo
estatal, al dar a conocer que este
acceso es una de muchas acciones
que se realizarán en esa zona de
la capital, como la construcción
de una plaza, la cual iniciaría con
la aportación de un millón
gobierno del estado y otro tanto
del municipal.

Allí mismo, platicó sobre otros
temas de obra que revisó en
conjunto con el alcalde Antonio
Ochoa, como acciones de agua y
de drenaje, “hay que agarrar
orilla, ya la agarramos y no la
vamos a soltar para que a todos
nos vaya bien”, apuntó. 

La secretaria de Comunicaciones
y Obras Públicas, Ana Rosa
Hernández, dio a conocer la
inversión de la reconstrucción del
puente vehicular de 3.85 millones
de pesos, gracias a la gestión del
Gobernador, obra hecha por
constructores duranguenses y

que se realizó en tiempo y forma. 
Los trabajos consistieron en

estructura del puente de 20
metros lineales, en dos claros de
10 metros cada uno, además de
accesos de pavimento de concreto
hidráulico y en coordinación con
el municipio, se logró un
revestimiento de 180 metros
lineales de ambos lados, de
revestimiento con fresado de
carpeta asfáltica.

Explicaron que la estructura que
estaba anteriormente, se demolió
ya que no era funcional y ahora
es más amplia, se realizaron
cimentaciones de concreto
reforzado para garantizar que la
estructura quedara bien
fortalecida y protegiera la zona
habitacional, escolar y parcelas a
su alrededor.  

El diputado local Francisco

Londres Botello, destacó que esta
es una de varias acciones que se
tienen contempladas y afirmó se
seguirán cumpliendo esos
compromisos, como lo demuestra
ahora el gobernador y en un
trabajo en conjunto con el
respaldo del Congreso. 

Raquel Arreola, presidente de
junta de Santiago Bayacora, dijo
lo extraordinario que será tener
este nuevo puente, que después
de muchos años hacía falta y
ahora con Esteban se reconstruye
y se amplía, además servirá de
acceso para un parque temático
que se está planeando en el lugar.

Igualmente Consuelo Rodríguez
Ríos, vecina de la localidad,
describió como era antes con las
lluvias, crecía la corriente de agua
y no se podía pasar, ahora ya es
más seguro.

El agua les tumbó el puente, gobierno de
Esteban se los reconstruye con obra de calidad
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DURANGO, DGO. 
Los diputados locales aprobaron las

reformas a la Ley de Adquisiciones,
Arrendamientos y Servicios del Estado,
con la finalidad que la administración
pública priorice la compra de pilas y
baterías recargables, para cuidar el medio
ambiente y la salud de los duranguenses.

“En Acción Nacional, estamos
conscientes de que cuidar el medio
ambiente, es cuidar la salud, es cuidar el
bienestar de todas y de todos, incluso de
las y los duranguenses del futuro”, resaltó
el diputado Fernando Rocha Amaro.

Al razonar el voto a favor del dictamen
que sometió a consideración la Comisión
de Hacienda, Presupuesto y Cuenta
Pública, el representante popular expresó
que el medio ambiente es un bien común,
pero también es una responsabilidad
pensar en el futuro y el de las futuras
generaciones.

Además, reconoció el compromiso de
cada uno de los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura, con el
cuidado del medio ambiente y la salud de
los duranguenses.

Recordó que la Constitución Política del
Estado establece que las autoridades
estatales y municipales desarrollarán
planes y programas para la preservación
y mejoramiento de los recursos naturales;
asimismo, promoverán el uso de
tecnologías limpias y de energías
alternativas, tanto en el sector público
como en el privado.

“Estamos convencidos de que en la
función pública es necesario realizar
adquisiciones con la finalidad de contar
con los recursos materiales
indispensables para su cumplimiento,
pero hacerlo con un sentido ecologistas y
de cuidado de los recursos naturales”,
concluyó el legislador.

Incentivan diputados uso de pilas ecológicas

DURANGO, DGO.
A fin de evitar la revictimización de los

menores de edad, así como la vulneración
de sus derechos humanos, la diputada
Sughey Torres Rodríguez, presentó la
iniciativa de reformas a la Ley de los
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes
del Estado para que se cuente con
personal jurisdiccional especializado en
atención a la niñez.

“La revictimización en un niño víctima
de cualquier delito o que tiene que pasar
por cualquier motivo por un proceso
judicial debe ser evitada a toca costa, ya

que las secuelas que esto ocasiona
desencadenan diferentes trastornos
mentales como la depresión, la ansiedad,
la angustia y en ocasiones esto puede
terminar hasta en el suicidio”, señaló.

Al realizar la ampliación de motivos, la
legisladora consideró de suma
importancia atender esta situación y
prohibir los procedimientos judiciales que
vulneren de esta forma los derechos de
las niñas, niños y adolescentes, y de esta
manera no exponer al menor una y otra
vez a revivir el sufrimiento.

“Es necesaria la participación de todas
las autoridades, mayormente las

encargadas de la impartición de justicia,
para prevenir la revictimización en los
menores de edad”, resaltó a nombre del
Grupo Parlamentario del PRI.

Explicó que la victimización secundaria
o mejor conocida como revictimización,
es considerada como la respuesta que da
el sistema judicial a una persona que ya
es víctima. "Esta forma de responder del
sistema de “justicia” hace que aquella
persona víctima de un delito, vuelva a
vivir una situación traumática, y por lo
tanto vuelva a asumir ese rol de víctima,
por ello es que se habla de una
revictimización".

Sughey Torres pide evitar
revictimización de la niñez en juicios 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de Seguridad

Pública, Óscar Galván Villarreal
aclaró que no se trató de un
levantón en la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas
(Faderycipol), fue un llamado de
auxilio que solicitaron los mismos
estudiantes reportando una
persona con arma de fuego, lo
cual no se pudo comprobar ante
el impedimento para entrar a la
institución. 

Manifestó que a través de los
números de emergencia se
reportó que había una persona
armada en esta unidad académica
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango y el personal

de la Secretaría de Seguridad
Pública, la policía estatal acudió a
atender ese llamado buscando a
la persona que estaba señalada
como probable portadora de un
arma de fuego y cuando
intentaron hacer su trabajo, hubo
una oposición por parte de los
alumnos que estaban en esa
escuela y resguardaron al
señalado en la propia institución,
de tal manera que la policía ya no
pudo entrar porque está
imposibilitada para acceder a una
escuela.

Pero en ningún momento
existió un levantón o delito que
se haya cometido en contra de los
estudiantes o de la persona
señalada, a quien incluso ni
siquiera se le pudo revisar para

constatar si traía o no el arma.
Indicó que lo que se difundió a

través de redes sociales se está
analizando, el área de recursos
humanos de la SSP ya investiga la
actuación de los agentes y si hay
algo que perseguir se aplicarán
las sanciones correspondientes.

Aclaró así mismo que son falsas
las versiones que señalan que
tiene un familiar contendiendo
dentro de esta elección
universitaria para la sociedad de
alumnos, desmintiendo de esta
forma los rumores que lo
involucraban en un presunto
parentesco.

Indicó que estarían presentes
resguardando la institución en el
exterior, mientras se desarrolle la
elección.

SSP descarta levantón en
la Faderycipol, reportaron
una persona armada

DURANGO, DGO.
El Cabildo de Durango

modificó el Reglamento de
Cuidado Ambiental y Desarrollo
Sostenible del Municipio, para
preservar y aumentar la
cobertura arbórea.

De no respetar, se aplicarán
sanciones que determinará la
Dirección Municipal de Medio
Ambiente, una vez que se
establezca en la Ley de Ingresos;
asimismo, el derribo, poda o
embanque de árboles en
espacios públicos o privados,
requerirá un dictamen, precisó
el cuerpo colegiado.

El Cabildo confirmó que en el
gobierno de Toño Ochoa el
aumento de la cobertura
arbórea es de interés prioritario,
como un bien público y parte del
patrimonio municipal que
favorece la conservación de la
biodiversidad y la lucha contra
el cambio climático.

También, como parte de la
política de sensibilidad social y
de acercamiento a la población,
se autorizó a la Telesecundaria
455, del poblado Plan de Ayala,
como recinto oficial para
realizarse la próxima sesión de
Cabildo Abierto.

Un Durango más verde y sano para las familias
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DURANGO, DGO.

La titular del despacho de la
Secretaría Ejecutiva del Sistema
Nacional de Protección Integral
de Niñas, Niños y Adolescentes
(SIPINNA), María Constanza Tort
San Roma ́n, reconoció los
esfuerzos y avances del Gobierno
de Esteban Villegas para impulsar
estrategias que atiendan de
manera integral a la niñez, esto al
participar en la Primera Sesión de
la Comisión para la Primera
Infancia.

Una atención integral desde la
primera infancia implica respeto,
amor, juegos, buena
alimentación, ambientes seguros
y apoyo emocional para las niñas
y niños, por ello, desde el
Gobierno Estatal centramos
nuestras acciones para que todo
se traduzca en bienestar, salud y
aprendizajes para los infantes,
aseguró el titular de la Secretaría
General de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela.

Para ello, detalló que en
Durango, existen un total de
nueve centros comunitarios de
atención a la primera infancia, los
cuales tienen la capacidad para
atender alrededor de 300 niñas y
niños diariamente. Asimismo,
cuenta con un alto porcentaje de
población que abarca la primera
infancia de cero a seis años, por
ello, la necesidad de encaminar
los esfuerzos en materia de salud
y educación.

Por su parte, la titular de la
Secretaría de Salud, Irasema
Kondo, quien preside dicha
sesión, ratificó el compromiso del
Gobierno de Esteban para
intensificar las acciones en
materia de salud, vacunación,
lactancia y nutrición, ya que este
sector de la población requiere
especial atención; “el futuro que
tendrán la niñez duranguense
depende del presente que se les
dé como sociedad y familia”,
apuntó. 

Agregó que el objetivo es
continuar impulsando la

Implementación Territorial de la
Ruta Integral de Atenciones (RIA)
en el marco de la Estrategia
Nacional de Atención a la Primera
Infancia (ENAPI)a nivel estatal y
municipal, mismos que ya

muestran un avance en los
municipios de Ocampo, Vicente
Guerrero, Poanas y Durango.

En el gobierno del Esteban
Villegas, se trabaja bajo estrictos
lineamientos para generar un

bienestar integral, producto del
trabajo articulado y transversal
de todas las dependencias a favor
de la primera infancia
duranguense, finalizó el titular de
la Secretaría General de Gobierno.

SIPINNA Nacional reconoce esfuerzos y avances del
gobierno de Esteban para atender la primera infancia
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La adicción al celular está
causando graves problemas de
ansiedad y depresión en los
jóvenes, por lo que es necesario
que los padres de familia limiten
su uso, advirtió la regidora
Martha Palencia.

Apuntó que, aunque parezca
que los jóvenes están en un

estado de "agusticidad" al usar
este tipo de aparatos, es lo
contrario, se encuentran en un
estado de ansiedad viendo sus
redes sociales, causándole un
daño irreparable.

La adicción al celular y a las
redes sociales ya está catalogada
como tal y está causando muchas
enfermedades y trastornos del
sueño, de ansiedad, depresión y
de drogadicción.

Este es un problema cotidiano,

los padres no saben qué hacer
con los celulares, incluso algunos
jóvenes han llegado al intento de
suicidio cuando los padres les
retiran este aparato.

Es necesario que los padres de
familia hagan valer su autoridad
y les limiten a sus hijos el uso del
celular a determinada hora para
evitar mayores problemas.

Cabe recordar que Durango está
pasando por una crisis por el
creciente número de suicidios.

Uso excesivo del celular causa depresión

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Asociación Mexicana de

Agencias de Viaje pide al
gobierno del estado que tome las
riendas en materia de seguridad
en la autopista a Mazatlán.

Así lo dio a conocer la titular de
esta asociación, Rosa María
Román Moreno quien destacó lo
sucedido el pasado fin de semana
en la supercarretera Durango-
Mazatlán, desde el tramo Las
Adjuntas, donde personas
desconocidas comenzaron una
persecución en contra de una
familia de cinco integrantes,
mismos que no fueron objeto solo
de robos, sino también de
privación exprés de su libertad,
para posteriormente
abandonarlos sin sus
pertenencias cerca del Baluarte,
por el lado de Durango.

Cuestiones como esas hacen
evidente la necesidad urgente de
reforzar la seguridad en esta
carretera, porque ya no se habla
de un hecho tan aislado y cuando
eso sucede, aunque no se vea
reflejado de inmediato en la baja
en la afluencia, la gente sí
empieza a preguntar qué es lo
que está pasando y esto puede

inhibir el tema turístico.
Hasta el momento no ha habido

cancelaciones por ese tema, pero
sí muchas preguntas y hay
inquietudes de los turistas y si
esto no logra corregirse antes de
la temporada vacacional que ya
se avecina, como la Feria Nacional
Durango edición 2023, va a
repercutir en forma negativa.

Los turistas han tomado algunas
opciones como organizarse por
grupos, esperarse a horas
adecuadas, aunque aun así se
encuentran en riesgo, es
necesario que el gobierno del
estado se encargue de tener
mayor presencia, sobre todo de la
Guardia Nacional (GN),
principalmente en esta carretera
de Mazatlán que es una de las
más caras y que se supone existe
garantía de un servicio de
seguridad

EL “POPO” RETRASA
VUELOS EN DURANGO

El mismo tenor Román dijo que
algunos vuelos en Durango se
han visto afectados a causa de las
restricciones que se han tomado
en el aeropuerto de la Ciudad de
México debido al tema del
Popocatépetl.

Urgente que resguarden la
seguridad en carretera a Mazatlán 
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Sin
condiciones
para
bombardear
nubes
Por Monserrat García
DURANGO, DGO.

Aún no hay condiciones de
humedad para iniciar con el
bombardeo en nubes, afirmó el
regidor priista, Pedro Silerio
García.

Dijo que aún no hay suficiente
humedad para iniciar con este
procedimiento, el cual podría
hacerse en el mes de junio.

Explicó que ya se inició con la
distribución de apoyos para
combatir los efectos de la sequía
en el campo de Durango.

Indicó que ya se hizo la entrega
de semilla forrajera en la ruta
Otinapa-Zaragoza y se va a
entregar suplemento para el
ganado, además está fluyendo el
programa de aves de traspatio
que significa un apoyo al bolsillo
de la familia.

Asimismo, se espera que se
inicie con el desazolve de arroyos
y canales, explicó que hay
preparación de acuerdo al
temporal.

Ha habido algunas lluvias
puntuales que no resuelven nada,
pero se espera que puedan
regularizarse el próximo mes.

El regidor apuntó que lo
importante es que ya inició la
distribución de apoyos al campo
en el momento más complicado
de la sequía.
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DURANGO, DGO.

Senderos Seguros sigue
impactando en la eliminación del
acoso callejero y otro tipo de

violencias contra las estudiantes;
por ello, se intervendrá en el
exterior de la Facultad de
Odontología de la UJED, tal como
lo instruyó Toño Ochoa.

Así lo informó la directora del
Instituto Municipal de la Mujer

(IMM), Sandra Nigeria Rivera
Estrada, quien además recorrió el
área situada junto a las Clínicas
del IMSS e ISSTE para mejorar la
iluminación, reparar banquetas y
mantener limpio.

El director de la Facultad,

Gamaliel Ortiz, agradeció que la
aplicación de Senderos Seguros
en la institución conforme a sus
necesidades reales, ya que al
hacer el recorrido nocturno se
focaliza la atención. 

Al cubrirse las necesidades las

alumnas y alumnos estarán en
paz y con mayor tranquilidad
para estudiar y trasladarse a sus
hogares, por eso cada vez más
escuelas piden el apoyo
municipal con Senderos Seguros,
concluyó Rivera Estrada.

Toño Ochoa impulsa un Durango de tranquilidad y paz para las mujeres
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DURANGO, DGO.
Con motivo del Día del

Estudiante, la Facultad de
Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango festejó a su alumnado
de una forma muy divertida, a
través de un rally, brincolines,
baile, karaoke y una rica comida
en la que estudiantes, maestros y
directivos disfrutaron a lo grande.

Elda Raquel Vázquez Ríos,
directora de la Facultad, encabezó
a los catedráticos que
organizaron este ameno convivio
que reunió al estudiantado en
una celebración por su día, pues

son ellos justamente la razón de
ser de la UJED.

Luego de la adrenalina de la
competencia, el ballet folklórico
de la unidad académica ofreció
una presentación a los asistentes,
para después disfrutar de los
alimentos y finalizar con música.
El cierre se dio con la entrega de
premios a los equipos ganadores
de la competencia.

Así, la Facultad de Psicología y
Terapia de la Comunicación
Humana festejó a sus
estudiantes, haciendo extensiva
la felicitación a todos los
estudiantes de la Universidad
Juárez del Estado de Durango. 

En México se declaró el 23 de
mayo como Día del Estudiante en

conmemoración al movimiento
estudiantil de 1929, que llevó a la

entonces Universidad Nacional a
adquirir la autonomía. 

La Facultad de Psicología y
Terapia de la Comunicación
Humana festejó a sus estudiantes

DURANGO, DGO.

“El PRI es el único partido que
trabaja todos los días del año, sin
importar si hay elecciones o no.
Nuestros ideales son
principalmente mantener el
contacto permanente con la
gente, para conocer sus
necesidades y las principales
problemáticas, para poder
gestionar sus soluciones”,

manifestó el presidente del
Comité Directivo Estatal del PRI,
Arturo Yáñez.

Ante decenas de familias de la
colonia Juan Lira, el
Revolucionario Institucional
continúa con el programa “El PRI
en tu colonia”, en donde
estuvieron presentes la diputada
presidente del ONMPRI, Gaby
Hernández López, y la regidora
del Ayuntamiento capitalino,
Fátima González Huizar, quienes

escucharon a las familias reunidas
para encontrar mecanismos de
atención a las principales
necesidades.

Dentro de los servicios que se
llevaron a la colonia fueron el
corte de cabello gratuito, tianguis
de frutas y verduras, brigada
médica, venta de lentes y
aparatos auditivos a bajo costo,
concursos y dinámicas de
convivencia social, así como la
venta de cemento, mortero,

tinacos y boiler solar, a un precio
accesible para las familias
duranguenses.

Hoy que Durango tiene un
gobernador de origen priista, hay
certeza de que el trabajo que se
estará desarrollando en las
colonias, permitirá que podamos
gestionar mejores condiciones de
vida. “A Durango ya le llegó la
hora con Esteban gobernador y
con nosotros, los priistas,
recorriendo las calles junto a

ustedes”.
Yáñez Cuéllar resaltó la

importancia que tiene para el PRI
escuchar a los duranguenses:
“Requerimos de conocer en voz
de ustedes qué es lo que hace
falta para mejorar la calidad de
vida. Queremos ser el vínculo
entre la autoridad y la sociedad,
por eso el partido desea estar
cada día más cerca. Nuestro
origen está en la ciudadanía”,
puntualizó.

“PRI en tu colonia” llega a la Juan Lira
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los últimos dos meses Durango
vivió el movimiento económico
más bajo de los últimos años,
refirió Mauricio Holguín Herrera,
secretario del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE), al
hablar también de que a pesar de
que se reportan índices
inflacionarios globales a la baja,
de Durango suele tener
porcentajes más altos y alcanza
hasta 15 por ciento.

El líder empresarial manifestó
que a pesar de que a nivel
nacional los porcentajes de
inflación andan entre un seis y un

siete por ciento y que ha
disminuido en relación con meses
anteriores, en Durango la
situación no mejora y la inflación
persiste en aproximadamente un
15 por ciento en términos reales,
considerando factores que
inciden directamente sobre todo
en el costo de la canasta básica.

Señaló que este es el resultado
de un trabajo que se hace en base
a encuestas y también por las
tasas de referencia a nivel local,
que evidencian una inflación
mucho más elevada que el
promedio nacional.

Los factores que no están
ayudando a Durango y que lo
mantienen con porcentajes
inflacionarios elevados son desde
luego los incrementos que hay a

nivel nacional e internacional,
pero también el tema de la
inseguridad en las carreteras que
genera un factor de crecimiento
en los costos de fletes, seguros,
entre otros. Esta situación se
agrava con la inseguridad en
carreteras.

De la misma manera resaltó que
de acuerdo a los estudios que se
tienen, en los últimos dos meses
Durango atraviesa la mayor baja
en el movimiento económico,
considerando los últimos tres
años, incluso más baja que es la
de la pandemia, estuvieron muy
abajo de lo normal, sobre todo en
el mes de marzo.

Anotó que para llegar a estas
circunstancias se conjugaron
varios factores que van desde los

adeudos que se tiene por parte
del gobierno del estado, desde la
pasada administración
evidentemente ha tenido
retenido el flujo de dinero, pero
también hay que tomar en cuenta
otros factores como que en
materia turística no se ha
alcanzado una recuperación a
pesar de que las expectativas
eran mayores.

Adicionalmente hay que
considerar el factor del
endeudamiento que tienen
muchas empresas que se vieron
obligadas a contratar créditos con
tasas no tan favorables en medio
de una urgencia por no cerrar,
incluso muchas de ellas en este
momento aún se encuentran muy
cerca de la bancarrota por la

parálisis económica, pero
también porque se han visto en la
necesidad de recurrir a segundos
créditos.

El gasto actualmente se está
yendo más a lo urgente y deja de
lado muchas cosas que podrían
darle vida a la economía en
Durango, aseveró.

Holguín Herrera manifestó que
se espera que el trimestre junio,
julio y agosto sea más
benevolente y que el tema de la
feria, las vacaciones, pueden traer
movimiento para la economía
local. Resaltó la necesidad de
inyectar confianza para poder
reactivar y reconoció que la
situación económica del estado,
finalmente está arrastrando a la
economía local.

Durango atraviesa el movimiento
económico más bajo, inseguridad no ayuda 

Hospital del Niño
podría ser reubicado a
un lado de la alberca
450
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El Hospital Municipal del Niño podría

ubicarse a un lado de la Alberca 450, en
un terreno propiedad del gobierno del
estado, informó el alcalde Antonio
Ochoa Rodríguez.

Solo se está trabajando en un tema
ambiental, ya que el aspecto técnico ya
está decidido.

Apuntó que se trata de un terreno de
10 mil metros cuadrados, con un buen
acceso y ubicado en una zona de alta
marginación.

Indicó que este hospital es una válvula
de escape, es una necesidad para el
tema pediátrico tanto para el IMSS
como para el ISSSTE, esta será una gran
obra para beneficio de los
duranguenses.

Por otra parte, indicó que aún no se
ha definido la fecha de comienzo del
hospital en el que se habrán de invertir
alrededor de 50 millones de pesos.

Por otra parte, al ser cuestionado
sobre las declaraciones del regidor Jorge
Silverio sobre que están trayendo
personas indigentes al estado, Ochoa
Rodríguez, apuntó que no quiere ser
temerario, pero ciertamente un número
importante de estos no son originarios
de Durango.

Este es un número social y se deben
conocer las causas para brindar más
seguridad de los duranguenses.

La UJED participa en el “VI Congreso nacional de
estudiantes de geomática, geodesia y geoinformática”

DURANGO, DGO.

La jefa de posgrado de la Facultad de
Ciencias Forestales y Ambientales de la
Universidad Juárez del Estado de Durango,
Emily García Montiel, compartió detalles
sobre el "Sexto Congreso nacional de
estudiantes de geomática, geodesia y
geoinformática", que tuvo lugar del 17 al
20 de mayo. En este evento, estudiantes e
investigadores del núcleo básico de la
maestría en Geomática aplicada a recursos
forestales y ambientales participaron
activamente.

El congreso se llevó a cabo en la
Universidad Autónoma del Estado de
México y contó con la participación de
diversas universidades e instituciones de
investigación a nivel nacional e
internacional. Según García Montiel, este
encuentro permitió establecer acuerdos
que resultarán en convenios de gran
impacto para la formación de los
estudiantes.

Destacó que cuatro estudiantes del
programa de maestría tuvieron una
destacada participación en el evento, tres
de ellos presentando carteles de
investigación y uno dando una ponencia.
Estas experiencias contribuyen a fortalecer
la formación de los alumnos.

Durante el congreso se llevó a cabo una
reunión con el personal del Instituto de
Geografía de la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM), con quienes
se firmará un convenio para que la UJED
forme parte de este consorcio a nivel

nacional y pueda acceder a información e
imágenes satelitales para proyectos de
investigación.

Asimismo, se visitó el Centro Regional de
Desarrollo Espacial de la Agencia Espacial
Mexicana, con quienes también se firmará
un convenio para que los estudiantes
puedan realizar estancias de investigación
y colaborar en diversos proyectos como
parte de la vinculación. Además, se
establecerá un convenio con la Universidad
Autónoma del Estado de México para el

intercambio de programas de posgrado y
licenciatura.

Durante la visita, se tuvo la oportunidad
de conocer los laboratorios nacionales de
observación de la tierra, tanto de la
Universidad Autónoma del Estado de
México como de la UNAM, y se recibieron
charlas por parte de investigadores. García
Montiel concluyó que esta experiencia
fortalece los lazos con instituciones
hermanas y posiciona a la UJED como líder
en esta línea de trabajo a nivel nacional.



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Atendiendo los reportes

ciudadanos que señalan a
particulares que se dedican a la
crianza de animales de granja en
la zona urbana del municipio,
especialmente cerdos, la
Dirección de Medio Ambiente y
Ecología ha entregado
notificaciones en 12 domicilios en
lo que va del presente mes, pues
esta actividad no está permitida. 

Carlos Rosales Arcaute, titular
de la dependencia, manifestó que
los olores que se desprenden de
las comúnmente llamadas
marraneras, han originado los
reportes ciudadanos, pues de
acuerdo con lo expresado por los

quejosos, son sumamente
desagradables y conforme suben
las temperaturas, la situación
empeora. 

El funcionario indicó que las
colonias con mayor número de
reportes por ese motivo son:
Miguel de la Madrid, Nuevo
Gómez, Leticia Herrera, Emiliano
Zapata, 15 de Diciembre y Luis
Donaldo Colosio.

Rosales Arcaute indicó que tiene
la indicación de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale para atender
todos los reportes de la
ciudadanía a la mayor celeridad
posible, pues es de su interés que
todos los ciudadanos vivan en
áreas libres de contaminación.

“Tras recibir la denuncia,

personal de la Dirección de
Ecología acude a la vivienda a
notificar la falta en la que se está
incurriendo, se les hace saber que
cuentan con un plazo de 3 días
para que manifiesten lo que a su
derecho convenga y se establece
el plazo o bien, se firma un
convenio de reubicación. En caso
de hacer caso omiso a la
notificación, se ordena el retiro de
los mismos imponiendo las
sanciones conforme al
reglamento”, explicó el director
de ecología.

Finalmente, se hace un exhorto
a la ciudadanía para denunciar
situaciones como esta a los
teléfonos 871 723 3725 y
WhatsApp 8713542709.

Buscan erradicar la crianza de cerdos en el área urbana
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco de la sesión

ordinaria de cabildo de este
jueves, celebrada en la
Presidencia Municipal de Gómez
Palacio, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale informó a los
regidores que la propuesta
planteada al secretario de
Gobernación, Adán Augusto
López Hernández, en su pasada
visita para la introducción
integral de un sistema de drenaje
pluvial y pavimento hidráulico en

el bulevar “José Rebollo Acosta”,
ya fue autorizada.

Para ello anunció que, por
instrucciones del gobierno
federal, a través la Comisión
Nacional del Agua (Conagua), le
fue notificado que se iniciarán a
la brevedad en la elaboración de
los estudios técnicos
correspondientes da esta obra
hidráulica, con la que se
resolverán los problemas de
inundaciones que se venían
presentando cada temporal de

lluvia en este tramo de
importante conectividad, así
como también la obra
complementaria, donde se
incluye la pavimentación con
concreto hidráulico desde el
Lienzo Charro (bulevar Miguel
Alemán) hasta el periférico
Ejército Mexicano en una
longitud de cuatro kilómetros.

La presidenta municipal se
mostró satisfecha con la
respuesta oportuna que tuvo del
gobierno federal, ya que con esta

se resolverá una añeja petición de
la ciudadanía ante el deterioro
constante de esta vialidad, pues
en forma constante era sometida
a reparaciones.

En ese contexto, dio a conocer
que a la brevedad las
dependencias involucradas
tendrán una reunión con
personal de la Conagua, para
afinar los detalles de cómo se va
a realizar el proyecto, que vendrá
a beneficiar a miles de
gomezpalatinos quienes por años

han estado solicitando esta obra
y hoy será ya una realidad.

Al respecto, Juan Salazar Reyes,
titular de la Dirección de Obras
Públicas, señaló que en primer
término se va a realizar la
introducción del drenaje pluvial
que tanta falta hace en ese sector,
el cual pluvial con una inversión
de 20 millones de pesos y
terminada esta obra se iniciaría la
pavimentación hidráulica con
una inversión estimada en 180
millones de pesos, concluyó.

LHA anuncia importantes
obras en el Rebollo Acosta 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el fin de apoyar a los

jóvenes del municipio que
actualmente buscan una
oportunidad laboral, el
ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través del Instituto
Municipal de la Juventud (IMJ),
pone a su disposición la bolsa
de trabajo permanente, la cual
ofrece una gran variedad de
vacantes en distintos sectores
productivos.

Sofía Carriedo García,
directora del IMJ, dijo que en la
actualidad 28 empresas de la
localidad, alimentan de manera
permanente esta bolsa de
trabajo, que el día de hoy tiene
128 vacantes disponibles.

“Este apoyo que brinda el
Instituto a los jóvenes por
medio de la bolsa de trabajo, es
posible, por la confianza que el
gobierno que encabeza la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
despierta en las empresas que
operan en el municipio, y que
en diversas ocasiones han

demostrado su compromiso con
Gómez Palacio”, expresó
Carriedo García.

Por ello se invita a los jóvenes,
mayores de edad, que
actualmente buscan empleo, a
que acudan a las oficinas del
Instituto Municipal de la
juventud, ubicadas en Santiago
Lavín 327, ahí se les brindará
toda la información necesaria
para la obtención del empleo.

Por último, la funcionaria
mencionó las empresas que
actualmente tienen vacantes
disponibles son: Pollo Feliz,
Segana, Cedis Oxxo, Envases
Elopack, Fermar, Pc&b,
Mecanizados Laguna, Ingeniería
en Metal Mecánica, Farmacia
Guadalajara, Financiara
Unimex, Constru Block,
Taquería El Pastor, Carnicería y
Pollería La Granja, Pinturas
Berumen, Tubería Laguna, San
Ángel Sport, Dairy Queen,
Carrocería Gallegos, Despacho
Jurídico y Comercializadora
Fara.

Bolsa de trabajo
permanente para
jóvenes gomezpalatinos

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez

Palacio que encabeza la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, entregó el día
de hoy los trabajos de
rehabilitación y construcción de
la carpeta asfáltica de la avenida
Filadelfia, ubicada en la colonia
que lleva el mismo nombre, una
obra que durante muchos años
los habitantes de la localidad
habían solicitado y hoy, es ya una
realidad.

La rehabilitación y construcción
de esta vialidad viene a contribuir
y mejorar la imagen urbana de la
zona y a impulsar el desarrollo
económico de la misma, al hacer
el acceso más sencillo para los
automovilistas y más seguro el
cruce de los peatones; se estima
que la obra beneficiará
aproximadamente a 20 mil
personas, informó Juan Salazar
Reyes, director de Obras Públicas
en el municipio.

El funcionario señaló que, la
obra fue financiada con recursos
del Fondo de Aportación de
Infraestructura Social Municipal
Ramo 33 y se desarrolló de la
siguiente manera, “en primer
lugar, se retiró la carpeta asfáltica
dañada y se realizó una
evaluación de la base hidráulica
existente. En aquellos tramos

donde se identificó que había
fallas, se procedió a su
rehabilitación con el fin de
garantizar la estabilidad del
pavimento. Además, se llevaron a
cabo trabajos de limpieza y
preparación de la superficie para
la colocación de la nueva carpeta
asfáltica”.

Salazar Reyes expresó que, el
proyecto que entregó hoy la
alcaldesa Leticia Herrera Ale a la
ciudadanía, incluyó la
rehabilitación de siete tomas
domiciliarias, lo que permitió

mejorar el acceso al suministro de
agua potable para igual número
de familias, además, se instaló
nueva semaforización en la
intersección de la avenida
Filadelfia y la calle Ingenieros, se
rehabilitaron cordones y se colocó
señalización horizontal y vertical,
así como reductores de velocidad.

Con la entrega de esta nueva
obra, se continúa con los trabajos
que el Ayuntamiento realiza para
devolver el brillo a Gómez Palacio,
concluyó el director de Obras
Públicas.

Ayuntamiento entrega
obra de pavimentación
en Filadelfia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Personal de la Dirección de

Seguridad Pública y Protección
Ciudadana de Gómez Palacio,
lleva a cabo pláticas con la
comunidad estudiantil de
diversos planteles escolares, en
las que se brinda información
sobre los beneficios de aplicar en
las escuelas el programa
“Protocolo Mochila Segura”. 

Iván Torres Chávez, titular de la
DSPM señaló que, estas pláticas
son impartidas por personal del
Departamento de Prevención del
Delito, quienes el día de ayer
acudieron a la Escuela Secundaria
Estatal Rafael Valenzuela, a

brindar a los padres de los
estudiantes, toda la información
relacionada con el tema, ya que,
en atención a los criterios de
protección de los derechos
humanos de los menores, no se
puede aplicar el operativo sin el
consentimiento de los padres o
tutores.

Torres Chávez manifestó que,
para la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, las niñas, niños y
adolescentes de este municipio,
son una prioridad, por lo que
continuamente se implementan
nuevos programas tendientes a
incrementar sus condiciones de
seguridad.

Durante la charla se sensibilizó

a los padres sobre la importancia
que tienen los operativos de
revisión de mochila, para evitar
que cualquier tipo de arma

ingrese a los espacios educativos
y se les enfatizó que son los
propios maestros quienes
realizan las inspecciones,

fungiendo los elementos de
seguridad pública como testigos
de esta acción preventiva,
concluyó.

Brindan pláticas sobre los beneficios
de “Protocolo Mochila Segura”

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Arte y Cultura, invita a la
ciudadanía a disfrutar de la
proyección de la película "El
Hombre Mosca", un clásico del
cine mudo, proyectada con
música en vivo.

La titular de la dependencia,
Melissa Reuter Pérez, señaló que
uno de los objetivos de la
administración municipal que
encabeza la alcaldesa Leticia

Herrera Ale, es poner a
disposición de los ciudadanos una
variada agenda cultural que les
permita acceder a distintas
alternativas de entretenimiento.

Previo a la proyección de la
película, los asistentes podrán
escuchar una breve explicación
del período mudo del cine, así lo
detalló Reuter Pérez, quien
además comentó que "El Hombre
Mosca" es una obra maestra del
séptimo arte y la película más
conocida del actor

estadounidense de cine mudo
Harold Lloyd.

La funcionaria destacó la
participación que tendrá el
músico - pianista Shalom
Gallegos, quien ha preparado las
melodías, que se ejecutarán de
manera simultánea a la
proyección.

La cita es este viernes 26 de
mayo, en punto de las 20:00 horas
en la plaza Fundadores, ubicada
en la esquina de Morelos y Juárez,
en el centro de Gómez Palacio.

Invitan a presenciar “El Hombre
Mosca", un clásico del cine mudo



Redacción
DURANGO, DGO.

Un juez de control dictó una
sentencia de 16 años y ocho
meses de prisión contra José
Alfredo Martínez Reyes, por su
responsabilidad del delito de
homicidio calificado, en agravio
de Omar Machado de 21 años,
quien fue asesinado con un
arma blanca. 

Los elementos de prueba,
señalan que los hechos
ocurrieron el pasado 6 de julio
del año 2022 al filo de la
medianoche, momento en que el
ahora finado caminaba por el
andador Chichen Itzá, ubicado
en el fraccionamiento Huizache,
en esta ciudad capital.

Fue en un momento dado que
al paso salió una mujer
acompañada de cuatro sujetos,
quienes sin mediar palabra
comenzaron a golpearlo y en
cierto instante, el ahora
condenado sacó de entre sus
ropas un arma blanca la cual
enterró le enterró a Omar en la
zona del corazón, para luego
huir del lugar. 

Omar, fue trasladado hasta el
Hospital General 450 para
recibir atención médica donde
minutos más tarde de su llegada

falleció tomando conocimiento
el Agente del Ministerio Público,
quien de inmediato abrió una
Carpeta de investigación del
hecho y dio comienzo a las
indagatorias correspondientes. 

Luego de varios días de
investigación y recabar de
pruebas, las cuales se
presentaron ante un juez, el cual
giró la orden de aprehensión en
contra de José Alfredo, por la
responsabilidad del crimen, esta
fue cumplimentada el 10 de julio
del año mencionado. 

Tras casi un año de su
detención, el pasado 8 de mayo
del presente año, el Juez de
Causa dictó la sentencia
condenatoria en contra de José,
quien deberá de cumplir 16 años
y ocho meses de prisión, así
como al pago de 115 mil 464
pesos por concepto de multa y
como reparación del daño la
cantidad de 874 mil 722 pesos.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Fiscalía Anticorrupción
recibió denuncias y actuó en
consecuencia por supuestas
irregularidades que se habrían
cometido dentro del Registro Civil
con la falsificación de actas de
nacimiento para personas
inexistentes, que eran utilizadas
presuntamente para tráfico de
personas.

Trascendió que tienen varios
meses con esta investigación y
finalmente a principios de esta

semana, detuvo a dos mujeres y
dos hombres que estarían
relacionados con este delito, una
de ellas se llama Valeria.

Se presume que los detenidos o
una buena parte de ellos son
sindicalizados del gobierno del
estado, por lo cual la mañana de
este jueves habrían sostenido una
reunión con el secretario general
de Gobierno para analizar el
tema.

Las autoridades de manera
oficial no han dado a conocer
ningún detalle de esto, sin

embargo, se espera que en las
próximas horas aclaren el asunto
que trae con sigo acusaciones
graves, según lo señalaron los
informantes de este medio de
comunicación.

La forma de operar de estas
mujeres es que trabajaban fuera
de horario de oficina con el
encubrimiento de otras personas.

La Fiscalía Anticorrupción de
momento no tiene información
oficial para compartir, en vista
que la investigación está en
proceso.

Detectan graves
irregularidades en el Registro
Civil, hay detenidos 

Más de 16 años en prisión por
asesinar a joven 

Redacción
DURANGO, DGO.

Catarino Jurado de 95 años
falleció en casa de una de sus
hijas, lugar donde sufrió una
caída a principios de este mes,
por lo que se especula que está
relacionado a su fallecimiento.

Según los datos obtenidos sobre
este deceso, es que el ahora
finado era oriundo de la cabecera

municipal de Mapimí, pero por
asuntos personales, tenía su
domicilio provisional en Gómez
Palacio, en la casa de una de sus
hijas. 

Fue en dicho lugar, donde
aproximadamente a las 23:00
horas una de sus hojas notó al
adulto mayor con dificultades
para respirar, motivo por el cual
realizaron el llamado de auxilio al
número de emergencias.

Luego de ser notificados, hasta
el domicilio llegó personal de la
Cruz Roja, donde intentaron
reanimar Catarino, sin embargo,
no tuvieron éxito, pues ya no
contaba con signos vitales,
motivo por el que dieron aviso a
las autoridades estatales. 

Hasta el lugar del deceso llegó el
agente del Ministerio Público,
quien dio fe del cuerpo sin vida y
ordenó su traslado hasta el
anfiteatro de la Vicefiscalía
Región Laguna, para su necropsia
de ley. 

Muere adulto mayor tras caída 

Redacción
DURANGO, DGO.

Luego de recibir atención
médica por varios días en una de
las camillas del Hospital General
450 (HG450), falleció una mujer
debido a las lesiones que sufrió al
impactar la motocicleta en la que
viajaba como acompañante
contra un semoviente. 

Este accidente sucedió el pasado
16 de mayo aproximadamente a
las 22:00 horas, momento en que
la ahora finada María Guadalupe
Landa Saucedo de 46 años, se
trasladaba junto a su esposo de
nombre Joel, quien conducía una
motocicleta Vento, sobre la
carretera al Mezquital, fue al
momento de ir por el tramo que

lleva al Parque Industrial
Ladrillero, que consecuencia de la
oscuridad de la noche Joel no
logró ver al semoviente e
impactando contra él, quedando
María y Joel lesionados en el
lugar. 

Minutos después del accidente,
llegaron hasta el lugar

paramédicos de la Cruz Roja,
quienes dieron atención
prehospitalaria a la pareja y
trasladarlos al nosocomio antes
mencionado. 

Tras varios días de atención
médica y a consecuencia de la
gravedad de sus lesiones, la
mujer falleció este 25 de mayo. 

Mujer muere luego de chocar contra semoviente 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Debido al exceso de velocidad en
que conducía el vehículo en que

viajaba un joven de 22 años,
murió a consecuencia de la herida
producida tras impactarse contra
un árbol ubicado en la avenida
Martinica, ubicada en el
fraccionamiento con el mismo
nombre, en esta ciudad capital. 

Esteban Gurrola González de 22
años y domicilio en la colonia
Justicia Social, es el joven que
falleció el pasado 24 de mayo
aproximadamente a las 17:30
horas, luego de chocar el vehículo
que conducía a exceso de

velocidad, siendo este un
Chevrolet, línea Luv, color blanco. 

Al circular por la avenida
mencionada y a la altura de la
calle Garza del mismo
asentamiento, Esteban perdió el
control del automotor para

posteriormente impactarse
contra un árbol, perdiendo la vida
en el lugar. 

Su cuerpo fue trasladado por
orden del Agente del Ministerio
Público al Semefo para la práctica
de la necropsia de ley.

Joven conductor muere tras
chocar contra un árbol

Redacción
DURANGO, DGO.

Al interior de un domicilio del ejido
Estación Viñedos, perteneciente a Gómez
Palacio, fue encontrado por su madre el
cuerpo sin vida de un menor de 11 años,
el cual se encontraba colgando de un
árbol. 

La versión dada por la mamá del menor
que respondía al nombre David de 11 años,
es que accidentalmente pudo haberse
enredado con una cuerda mientras jugaba
en el árbol.

Juanita de 46 años, dijo que su hijo
acostumbraba jugar de esa forma, por lo

que no le tomó tanta importancia, pero fue
luego de terminar de platicar con una de
sus vecinas que comenzó a buscar David,
encontrándolo en el árbol y semi colgado
e inconsciente, descolgando de inmediato
y dando aviso a los cuerpos de emergencia. 

Minutos después llegó personal de la
Cruz Roja quienes intentaron reanimarlo,
pero les fue imposible, pues ya no contaba
con signos vitales, procediendo a notificar
al agente del Ministerio Público quien
llegó hasta el lugar del deceso para dar fe
del cuerpo sin vida del menor y ordenar su
traslado hasta el Servicio Médico Forense
(Semefo), donde el médico legista le
practicará la necropsia de ley. 

Encuentra a su hijo de 11 años muerto 

Agencias 
La Secretaría de la Defensa Nacional

(Sedena) dio a conocer que el 24 de mayo,
personal del Ejército Mexicano, en
coordinación con la Fiscalía General de la
República (FGR), realizaron el
aseguramiento de metanfetamina,
precursores químicos, un inmueble y dos
vehículos en Baja California.

Como resultado de los trabajos de
inteligencia y coordinación
interinstitucional para inhibir actos
ilícitos, así como fortalecer el Estado de
derecho en el país, se localizó un inmueble
en el ejido Sinaloa, municipio de Mexicali,
Baja California, el cual presuntamente era
utilizado para realizar actividades ilícitas.

Por consiguiente, elementos del Ejército
Mexicano establecieron un perímetro de
seguridad, lo que permitió que integrantes
de la FGR cumplimentaran una orden
técnica de investigación y aseguraran lo
siguiente: 942 kg aproximadamente de
metanfetamina,16 kg aproximadamente
de droga sintética, 613 kg
aproximadamente de precursores
químicos, dos armas, 11 cartuchos de
diferentes calibres, un cargador, dos
vehículos, un inmueble, cinco detenidos.

Los detenidos y lo asegurado fueron
puestos a disposición de las autoridades
competentes, para que se realicen las
investigaciones y acciones periciales que
confirmen el tipo, cantidad de droga y
precursores químicos.

Decomisan más de 900
kilogramos de metanfetamina
en Baja California



Infobae
El partido Movimiento de

Regeneración Nacional (Morena)
emitió una postura respecto a la
declaración como “non grato” de
Andrés Manuel López Obrador
(AMLO) por parte del Congreso de
Perú, calificando al gobierno del
país sudamericano como
antidemocrático e ilegitimo.

El Congreso de Perú aprobó la
moción 6513 en la que se declara
al presidente de México como
“persona non grata”, luego de las
constantes injerencias que ha
tenido en los asusto políticos de
dicho país. El decreto fue
aceptado con 65 votos a favor,
basado en las declaraciones del
mandatario mexicano contra la
presidenta, Dina Boluarte, y del
apoyo mostrado hacia el
expresidente Pedro Castillo,
previo al Golpe de Estado que
intentó.

Luego de darse a conocer la
noticia, el partido Morena fijó una
postura en redes sociales, en
donde se lanzó contra el Gobierno
de Perú.

“Cuando en Perú haya un
mandatario democráticamente
electo, nos molestaremos en
elaborar posicionamientos. Entre
tanto, es un timbre de orgullo
seguir incomodando a los
corruptos de todo el mundo”, se
lee en la imagen compartida por
el partido guinda en sus cuentas
oficiales.

Misma publicación que se
acompañó con la descripción:

“Pronunciamiento ante la
declaración de “non grato” al
Presidente López Obrador, por
parte de las autoridades
ilegítimas y antidemocráticas de
Perú”.

El mandatario de México se ha
encargado de desestimar la
declaratoria en su contra durante
las mañaneras del miércoles 24 y
jueves 25 de mayo. Incluso volvió
a atacar al Gobierno del país
sudamericano, agradeciendo por
ser declarado como “non grato”

por los legisladores y la
presidenta.

“Muchas gracias por declararme
“persona non grata” porque me
sentiría mal si los legisladores, y
la señora que detenta el poder me
entregara una condecoración o
me aplaudiera”, expresó AMLO al
respecto.

Entre los efectos que se
agregaron en la declaratoria, se
ha solicitado a la Cancillería de
Perú y al Ministerio del interior
aplicar las medidas

correspondientes para evitar que
el presidente mexicano pueda
acceder a territorio peruano.
Recordando que previo a esta
medida, se había retirado al
embajador en México como una
muestra de la inconformidad por
la injerencia de AMLO en los
asuntos internos del país.

En cuanto al mandatario
mexicano, se ha reunido en varias
ocasiones con el abogado del ex
presidente Pedro Castillo para
plantear una estrategia de

defensa a su favor. Además, la
familia del exmandatario
peruano se mantiene en México
como asilados políticos.

El Congreso de Perú aprobó la
moción al considerar que el
presidente AMLO ha violado el
principio de no injerencia en los
asuntos de la jurisdicción interna
de otro países, algo que se
establece en la Carta de la
Organización de las Naciones
Unidas (ONU) y en la Carta de la
Organización de los Estados
Americanos (OEA).

También se señaló la negación
que tuvo el mandatario mexicano
de aceptar a Dina Boluarte como
presidenta temporal de la Alianza
del Pacifico, con el argumento de
que su gobierno es “espurio”. Su
determinación estaría violando
una de las obligaciones jurídicas
dispuestas en el marco de la
creación del bloque económico.

En 2022, AMLO envió a
funcionarios de su gabinete, entre
ellos Rogelio Ramírez de la O, para
que apoyarán a Pedro Castillo
antes que este intentara un Golpe
de Estado.

De acuerdo con el presidente
López Obrador, el problema con la
administración de Perú se gestó
desde hace tiempo, luego de que
no se le permitiera aterrizar a un
avión de la Fuerza Aérea
Mexicana para cargar
combustible, esto cuando
realizaba un trayecto a Bolivia
para hacer el rescate del
expresidente Evo Morales.
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Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

El Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF)
discutirá un proyecto que
propone dictar medidas
cautelares contra el presidente
Andrés Manuel López Obrador y
determina que el mandatario
vulneró los principios de
neutralidad al llamar a votar por
Morena y al dar a conocer su Plan

C en la conferencia mañanera.
De acuerdo con el proyecto de

sentencia, elaborado por la
magistrada Janine Otálora, se
busca revocar la decisión de la
Comisión de Quejas y Denuncias
del Instituto Nacional Electoral
(INE) que determinó no emitir
medidas cautelares contra el
mandatario debido a que el
proceso electoral federal todavía
no iniciaba.

Según 24 Horas, otra de las
conclusiones es que

“aparentemente se está en
llamados a votar y no votar por
determinados entidades políticas,
por parte de un servidor público
del más alto nivel, en las que se
incluyen elementos e información
de índole político electoral que
pudieran afectar la equidad en la
contienda electoral o influir en las
preferencias de la ciudadanía en
el marco del próximo proceso
electoral federal y de los procesos
electorales locales actualmente
en curso”.

TEPJF discutirá medidas
contra AMLO por Plan C

Morena respondió al Congreso de Perú por
declaratoria de “non grato” hacia AMLO



Jaloneos con sus respectivas
inconformidades y prevenciones de
situaciones indeseables para el futuro, surgen
tanto en el terreno político como en el
económico. El juego electoral sucio, visto y
comprobado en el Estado de México, se inicia
con una competencia desleal pues Alejandra
del Moral, candidata de la alianza PRI-PAN-PRD
no tiene como adversaria a la “maistra”
Delfina, sino al mismísimo presidente de la
República quien ha autorizado la llegada de
burócratas y operadores electorales de los
gobiernos morenistas, particularmente los de
la CDMX, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y los
guerrerenses comandados por su “amigo y
hermano” Félix Salgado Macedonio, y culmina
con el anuncio permanente del “fraude”
supuestamente promovido por la alianza
opositora a la alianza del oficialismo. Sobresale
la actuación de Movimiento Ciudadano, el cual
sigue siendo, como en el caso de Morena, un
movimiento, no un partido político al no
responder a ninguna de las características de
éstos: no tienen campañas de afiliación,
tampoco escuelas de cuadros, carecen de
organizaciones internas en representación de
los diversos sectores, no promueven ni dan a
conocer su base ideológica, tampoco sus
estatutos; se sabe de los perfiles de quienes
son nominados a una candidatura porque
renuncian a sus partidos al negárseles el
abanderamiento; ni siquiera realizan jornadas
para aumentar su militancia o cuentan con un
padrón, etcétera. Se acomodan en cada
elección con los ganadores; son
organizaciones bizagra, en el mejor de los
casos, en el otro son, simplemente, los
generadores de la prostitución política.

El partido de Dante Delgado, ha hecho
público su apoyo a Morena en el Estado de
México, situación por la cual debiera recibir un
severo castigo dictado por el Instituto
Electoral, el estatal y el nacional, al tener como
antecedente el retiro de la contienda, su
negativa a nominar candidato y, por lo
tanto,está impedido de manifestar
inclinaciones cuando tuvo, en su momento, la
oportunidad de ir en alianza o coalición con
Morena, a cuya candidata ahora considera la
ideal para gobernar esta entidad. Esta acción,
y al parecer aceptar la carga de crítica política
como consecuencia tiene un objetivo:
conservar el poder en Jalisco, aunque también
ambiciona mejores pagos de las facturas
emitidas por el apoyo otorgado al partido del
presidente en diversas elecciones. Lanzaron
presión al hablar de Marcelo Ebrard y de
Ricardo Monreal, ambos mencionados en
diversas ocasiones por la posibilidad de su
retiro de Morena y su adscripción al MC. Sus
expresiones contra el PRI citar los nombres del
presidente de la Jucopo y del canciller, hacer
ver como no hay ninguna organización
política ajena a la práctica del cinismo.

El caso Coahuila, levantó las reacciones de
otras organizaciones o “movimientos”-que no

partidos-, aliados a Morena. Ante la
posibilidad mayúscula de perder con un
candidato anciano como el senador con
licencia y minero carbonero Armando
Guadiana, Mario Delgado amenazó al Verde
señalando: de no aliarse a Morena en el
abanderamiento del elegido, no los llevarían
con ellos en el 2024. Para el Verde, no apoyar
a un sujeto con los antecedentes y trayectoria
del designado -resultaron más papistas que el
Papa, en eso de seleccionar violadores de la
ley-, fue el primer envío de una cauda de
presiones.

La reaccion fue inmediata: señalaron al
exgobernador de Chiapas Manuel Velazco,
como su posible candidato a la presidencia y,
lanzaron una campaña al estilo “La Gaviota”
en la revista Quien, publicitando en cuatro
páginas la imagen, vida, obra, trayectoria y
milagros de su cónyuge, la integrante de RBD,
Anahí, ex acompañante del fallecido Andrés
García, famoso por su personaje Pedro Navajas
o el del lanchero inseparable de Chanoc,
Tsekub Baloyán. En la entrevista omiten
mencionar el tuit enviado por la cantante a
raíz del fallecimiento del nacido en Santo
Domingo, hijo de exiliados españoles: “No
encuentro palabras. Le doy gracias a Dios por
haberme dado el regalo de tu cariño. Se que ya
estas es un lugar mejor. Te voy a querer y
recordar toda mi vida con todo mi corazón, mi
adorado Andés”. Y no es para menos al ser
clave durante la etapa de anorexia de la señora
de Velazco. No satisfechos por haber pasado
de noche el anuncio sobre el chiapaneco se
lanzaron citando a Marcelo Ebrard y, las
presiones ejercidas tienen su causante:
obtener más posiciones en San Luis Potosí y
gobernar como primer partido los municipios
de la zona norte de Quintana Roo. Así las
cosas, los comicios en Coahuila y el Estado de
México sí pueden considerarse como los
posibles escenarios a presentarse en el 2024.
La constante en ambos estados sobre la
comisión de un fraude electoral, debe
llevarnos a considerar lo hecho en el pasado y
sus consecuencias. Fueron millonarias las
pérdidas económicas provocadas por el
plantón en Paseo de la Reforma. Causó
incertidumbre, inquietudes y provocó
decisiones de gobierno presionadas ante la
existencia de un “Gobierno legítimo”,
instaurado con la pretensión de ejercerse
paralelamente. De ahí la importancia de
mantener fuertes las instituciones. Se cuenta
con la infraestructura gubernamental y la
división de poderes suficiente para evitar la
implantación de autoridades fuera de toda
legalidad. Aunque, cualquiera de estas dos
acciones se ven muy pálidas, hasta inocentes,
cuando se diese un escenario en el 2024 en
donde levantarían la bandera del fraude, más
aún cuando se ha trabajado durante todo el
mandato en dos empoderamientos: el del
Ejército y los de la criminalidad, a sabiendas
de la existencia, por desgracia, de un vértice

en donde aparecen unidos.
REFERENCIAS ECONÓMICAS.

El poder absoluto marea y enloquece. Sólo
así se explican las acciones y actitudes del
primer mandatario en las últimas semanas,
luego de su desmayo negado durante una gira
a Yucatán. En ellas se incluyen la toma por la
fuerza de tres tramos del Ferrocarril del
Sureste (Ferrosur), propiedad de Grupo México,
y la cancelación de la compra de Banamex por
parte del mismo grupo, hundiendo aún más la
confianza de los inversionistas en México, en
un contexto global de reposicionamiento
geográfico de empresas multinacionales
benéfico para nuestro país, pero obstaculizado
por las políticas de la 4T. Mientras integrantes
de su gabinete, como el titular de
Gobernación, Adán Augusto López, y su ex
asesor presidencial, Alfonso Romo, se
afanaban con Germán Larrea, propietario de
Grupo México, y Francisco Cervantes,
presidente del Consejo Coordinador
Empresarial, en alcanzar un acuerdo para
destrabar la “toma temporal” por la fuerza de
las armas de las instalaciones de tres tramos
del Ferrosur, con una negociación económica
cercana a los 7 mmdp, el presidente tumbó los
avances señalando en su conferencia
mañanera no hay tal acuerdo, planteado con
un pago de cuota por derecho de paso.

“Se está avanzando, van bien las cosas. Lo
que se busca es rescatar el tramo de concesión,
120 kilómetros aproximadamente, para tener
todo el circuito. Tren Maya, los trenes de
Guatemala a Ixtepec, de Salina Cruz a
Coatzacoalcos y de Coatzacoalcos a Palenque”,
argumentó en favor de la expropiación el
inquilino de Palacio Nacional. Al ser
cuestionado sobre el supuesto acuerdo por
siete mil millones de pesos, cifra reducida
porque la solicitada por Larrea era de 9.5 mil
millones por los tres tramos del Ferrosur en
Veracruz, López Obrador respondió: “eso no es
cierto, no, de dinero, efectivo no. Hay que
esperar”, rechazó las versiones publicadas por
los principales medios nacionales. Descartó
una indemnización y planteó sea Grupo
México quien pague una cuota de peaje por
usar estos tramos. A cambio, las empresas del
Corredor Interoceánico, de la Secretaría de
Marina, y del Tren Maya, de la Secretaría de la
Defensa Nacional, pagarán su parte de utilizar
las vías hacia el puerto de Veracruz
concesionadas a Larrea. Esto, agregó, sería una
reestructuración de la concesión a Grupo
México, y propuso “revisar, si es posible, si
tienen concesión que ya está por vencerse,
ampliárselas, pero no el tramo”.

La toma por la fuerza, con grupos armados
de marinos de los tres tramos del Ferrocarril
del Sureste, llevo a Grupo México a cancelar
las negociaciones para la compra de Banamex,
al ver la inexistencia de garantías del gobierno
actual a sus inversiones. El retiro también fue
negado desde el templete mañanero pero,
llegó el comunicado de Citigroup notificando
no seguirá el proceso de venta de Banamex en
las condiciones anunciadas desde hace dos
años, anuncia en el texto se abrirá a la
licitación pública a través de la Bolsa Mexicana
de Valores pero en el 2025, enviando un
mensaje clarísimo al mandatario mexicano
quien hizo, horas antes. un planteamiento
para adquirir el banco señalando “son buenos
negocios”. A sabiendas de la determinación de

Citi, López Obrador reiteró su interés en la
compra de este banco a través de los fondos
del gobierno proponiendo una asociación
público-privada para vender acciones a
ciudadanos mexicanos.

Llegó a su mente una lluvia de ideas, hizo
cuentas alegres hablando de la disminución en
el precio de dos mil millones producto del
pago de impuestos, dinero no considerado
como pérdida en la recaudación; habló dela
necesidad del gobierno de contar con su
propio banco ¿no tiene suficiente con el Banco
Bienestar? ¿Habrá cierre de otra creación de
la 4T con resultados visiblemente inexistentes,
costosos y dañinos? Adelantó sobre sus
pláticas con Rogelio Ramírez de la O, secretario
de Hacienda, para analizar la posibilidad de
esta adquisición porque “se tienen finanzas
públicas sanas, puesto que, para los 60 mil
millones que representaría la compra, el
Gobierno aún cuenta con un margen de deuda
pública que ronda los 900 mil millones”.
¿Olvidó la promesa de no endeudar por causa
alguna al país? ¿Banamex seguirá la ruta del
avión presidencial? Porque el gobierno en este
momento, sobre esa operación es nada más y
nada menos que juez y parte ¿se vale?

DE LOS PASILLOS
Rumbo a la elección presidencial del 2024 y

frente a lo errático de la conducción de los de
la 4T, al presidente solo le queda una carta: la
compra del voto a través de los programas
sociales. Por eso, la necesidad impostergable
de reunirse este miércoles con los 22
gobernadores de su partido y sus aliados a
quienes les pidió no bajar el ritmo de trabajo
con los programas sociales de la Federación,
los cuales se entregan puntualmente en las
entidades de la República, según reveló el
mandatario de Baja California, Víctor Manuel
Castro. En entrevista al concluir el encuentro
en Palacio Nacional, explicó se trató de una
reposición del encuentro programado hace un
mes, en el cual estuvo ausente el presidente
debido a encontrarse contagiado de Covid-
19…O sea, se la creyeron…como muchos
otros. ..

Otra vez anularon el PDU de Benito Juárez,
Cancún ¿ni eso pueden hacer bien? ¿Hasta de
disfrazar sus corruptelas son incapaces? Los
cambios en el Ayuntamiento aparecido dentro
de los cinco más ricos del país ejemplifica, el
narcisismo, parentesco, compadrazgo, el poder
de los amigos y se deja el área de los dineros
al estilo “la iglesia en manos de Lutero”. Por
cierto, Fonatur, Fondo ya inexistente pero
desde donde se le sigue pagando sueldo y
prestaciones a sus funcionarios de primer
nivel, le pide al Ayuntamiento en manos del
Verde ecologista, frene los proyectos
existentes en la Zona Hotelera. Chatos se van
a quedar porque, desde la chamaqueada a su
enfermito líder Emilio González, se sabe de la
proclividad de ese seudo partido a los grandes
negocios, aunque no le hacen el feo a los
chiquitos, ni siquiera a los de las grúas o el
cobro de cuota a las sexoservidoras, mucho
menos dejan ir vivos a los ambulantes…

No encontramos a un hidalguense metido a
la política cuyo sueño hubiese sido ir a Israel
como embajador o de achichincle. Aunque
habrá de hacerse notar sus apellidos no eran
Karam o Fayad, así veremos pronto a don
Omar con la vestimenta de jeque ¿con o sin
harem?, porque la ignorancia confunde.
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• Roxana salió libre
después de pasar varios
meses en la cárcel, pero fue
condenada a seis años de
prisión. “Un golpe en la
cabeza habría sido
suficiente”, alegó la jueza,
quien señaló que Roxana hizo
uso excesivo de la fuerza, ésa
que está definida de manera
sumamente vaga en la ley;
pero que, aun con
precisiones, en la lógica se
entiende como “su vida o la
mía”, cuando se habla de
actos no consensuados que
nos ponen en riesgo. “El
precio por no dejarte violar y
matar en México es ir a la
cárcel…”, declaró Roxana.
“Se repela una agresión real,

actual o inminente y sin derecho,
en protección de bienes jurídicos
propios o ajenos, siempre que
exista necesidad de la defensa y
racionalidad de los medios
empleados y no medie
provocación dolosa suficiente e
inmediata por parte del agredido
o de la persona a quien se
defiende (...) Se obre por la
necesidad de salvaguardar un
bien jurídico propio o ajeno, de
un peligro real, actual o
inminente…”, esto dice el
artículo 15, fracción IV, del
Código Penal Federal respecto a
la exclusión de un delito. Es el
apartado legal que se utiliza para
alegar legítima defensa.

Bajo esta redacción se juzgó el
caso de Roxana Ruiz, una joven
que en 2021 fue violada por un
joven en su propia casa. Ella se
defendió, era su vida o la del
agresor, lo asfixió y cayeron, él se
golpeó en la cabeza y murió.
Roxana tuvo miedo, fue detenida
y confesó lo que había ocurrido.
Ahí se sumó una de las
traducciones del sistema de
aplicación de justicia en nuestro
país: irregularidades. No le
aplicaron exámenes
ginecológicos para comprobar el
abuso y la revictimizaron:
arguyendo que ella accedió a que
se quedara en casa bajo el
pretexto de que vivía muy lejos.

La historia que siguió después
la hemos conocido con mayor
detalle en los últimos días:
Roxana salió libre después de

pasar varios meses en la cárcel,
pero fue condenada a seis años
de prisión. “Un golpe en la
cabeza habría sido suficiente”,
alegó la jueza, quien señaló que
Roxana hizo uso excesivo de la
fuerza, ésa que está definida de
manera sumamente vaga en la
ley; pero que, aun con
precisiones, en la lógica se
entiende como “su vida o la mía”,
cuando se habla de actos no
consensuados que nos ponen en
riesgo. “El precio por no dejarte
violar y matar en México es ir a
la cárcel…”, declaró Roxana al
diario El País.

En la práctica, en todo asunto
legal en nuestro país lo que vale
es la interpretación de la
autoridad, no importa cuáles
sean las circunstancias. Es ese
entendimiento de quien hace
aplicar la ley lo que convierte a la
víctima en victimario. Eso fue lo
que ocurrió con Roxana Ruiz.
¿Uso excesivo de la legítima
defensa? ¿Sólo porque se atrevió

a defenderse para no ser parte de
esas 10 mujeres que son
asesinadas en México cada 24
horas desde hace varios años?

Ahora Roxana teme por su vida
y su libertad porque, a pesar de
que legalmente fue absuelta,
gracias a la labor de colectivas y
su defensa, en este momento
corre el tiempo para que la
familia del agresor presente una
apelación. Roxana vive hoy en
una casa de seguridad. Y este
caso es el más claro ejemplo de
los vicios y resquicios por donde
opera la impartición de justicia
en México.

• En un país con los
números de violencia que
registra todos los días, el
expediente de Roxana debería
obligarnos a buscar las
herramientas para resanar las
grietas en las que muchas
víctimas quedan atrapadas y de
las que algunas ya no pueden
salir.
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Si ganamos el estado de
México, será otra cosa, comentó
recientemente ante un grupo de
priistas el dirigente nacional del
PRI, Alejandro Moreno Cárdenas,
lo que fue interpretado por sus
correligionarios como una
advertencia de que un triunfo en
esa entidad lo colocaría en los
cuernos de la luna, que le daría
fuerza para tratar agandallar la
candidatura de la Alianza Va Por
México.

En la elección del 4 de junio, el
dirigente nacional del PRI se
juega no solamente su futuro
político, sino el del partido que
fundaron Plutarco Elías Calles,
Basilio Badillo, Luis L. León y
Jacinto B. Treviño hace casi un
siglo.

Después de 90 años de
gobernar la entidad con más
votantes en el país, por primera
vez la oposición amenaza con
sacar a los priistas del Palacio de
Gobierno de Toluca. Con ventaja
desde que se iniciaron las
campañas, Delfina Gómez la
abanderada de la alianza
Morena-PT-Verde, se perfila como
la ganadora en una contienda
que, sin embargo, será muy
cerrada.

Ante un escenario de esa
naturaleza un inesperado triunfo
del PRI que en esta ocasión va en
alianza con el PAN y el PRD,
quien saldría fortalecido es el
dirigente nacional del tricolor,
mismo que recientemente se
quejó que no han recibido ni un
peso del gobernador
mexiquense, Alfredo del Mazo
Maza, que como otros
gobernadores de su partido
parece tener todas las
intenciones de dejar pasar a
Morena para salvar el pellejo e
incluso pepenar un cargo en la
presente o la próxima
administración morenista.

Un eventual triunfo de la
candidata de la alianza Va por
México Alejandra del Moral, no
sólo los fortalecería rumbo al
2024, sino que podría desatar un
efecto dominó que pondría en
peligro las aspiraciones de
Morena de conservar el Palacio
Nacional.

La candidata priista, quien
afirma que ya alcanzó a la
morenista Delfina Gómez, no
hizo una campaña diferente a la
de la maestra, con las mismas
estrategias del pasado, la ex

presidenta municipal de
Cuautitlán Izcalli nunca pudo
deslindarse del grupo que ha
saqueado a la entidad durante
muchos años. Lleva a la elección
la huella del Grupo Atlacomulco,
que será una losa muy pesada
para alzarse con la victoria.

Delfina Gómez por su lado lleva
sobre sus hombros la fuerza del
voto duro de los morenos, que
desde Palacio Nacional alienta el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, quien seguramente
hará todo lo posible que gane su
candidata, en lo que sería una
elección de estado como lo
acostumbraron los priistas
durante mucho tiempo.

Así que Alito no la tiene tan
fácil para ser candidato y
reposicionar al PRI a partir de
esta elección que si bien en
Coahuila van en Caballo de
Hacienda en Edomex puede ser
el gran declive del partido que
dirige y tiene secuestrado. Alito
no disimula sus intenciones de
ser candidato en el 2024, aunque
también dice que se esperará
hasta el 2030.

*****
Cuenta Carlos Loret de Mola

Mediciz, en su libro “Los
Caciques”, que cuando Carlos
Sansores Pérez, el padre de Layda
Sansores, a quien llamó “el
Cacique Negro”, fue gobernador
del Estado de Campeche, se
apoderó de gasolineras, flotas
pesqueras y todos los negocios
turbios en los que se agandallo
con dineros del erario, que lo
hicieron inmensamente
millonario. Periodista, legislador
y gobernador del Estado de
Yucatán Loret de Mola Mediz
murió en un accidente de
carretera en la montaña de
Guerrero.



Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

En el teatro Soho CaixaBank, la
Cruz Roja Málaga, celebró con
autoridades institucionales su
labor de llevar ayuda a quien lo
necesita desde hace 150 años.

En una celebración donde
asistieron voluntarios,
trabajadores e invitados. La
maestra de la ceremonia fue la
actriz Noemí Rodríguez.

Los asistentes disfrutaron de la
actuación del cantante Javier
Ojeda, quien estuvo acompañado
de sus músicos y presentaron un
tema exprofeso para la
celebración.

La noche fue de emociones al
escuchar a los voluntarios que
compartieron su experiencia.
Destacando a Popi Tejeda, que
lleva sesenta años siendo
voluntaria desde Ronda y recibió
un merecido reconocimiento por
su labor. Emocionada expresó que
se siente orgullosa de pertenecer

a Cruz Roja.
De la más veterana a la más

joven, fue el momento de Ana
Morales de doce años quien
compartió que se hizo voluntaria
porque sus padres le explicaron
que hay gente que no tiene
recursos y debe estar agradecida
por su situación.

El presidente de la Cruz Roja,
Luis Utrilla hizo una reseña
histórica desde los repatriados de
las colonias de Cuba y Filipinas,
hasta los refugiados ucranianos.

Destacó que Málaga vivía
tiempos convulsos. Al amparo de
la proclamación de la Primera
República, se había declarado la
Independencia del Cantón de
Málaga.

“Las enfermedades, los
conflictos sociales, las carencias
más elementales de la población,
hacían que la Casa de Socorro de
la calle Fuentecilla y el Hospital
Noble estuvieran atestados de
malagueños en busca de ayuda
médica y alimentaria.
Comerciantes, abogados,
médicos, enfermeros,
agricultores, periodistas y

ciudadanos de bien de toda clase
y condición, constituían el
primero de septiembre de aquel
1873, la Cruz Roja malagueña,
con el único objetivo de tener una
mano a cuantos la de tender una
mano a cuantos la necesitaban.
Habría que esperar tres años para
que la traída de Agua de
Torremolinos fuera una realidad y
los problemas de salubridad de la
ciudad empezarán a aliviarse”.

Destacó que en la actualidad la
organización cuenta con más de
seis mil voluntarios que se ubican
en diversas partes de la provincia
malagueña.

La noche estuvo engalanada con
la presencia del artista
malagueño José Luis Puche, quien
donó una obra ex profeso para la
institución. Los asistentes
disfrutaron de un vídeo donde
fueron testigos de la creación de
la obra. Asimismo, el artista
Carlos Aires hizo lo propio.

La celebración estuvo llena de
discursos de autoridades, cada
uno dio su agradecimiento a la
Cruz Roja por el trabajo que
desarrollan.
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Cruz Roja Málaga celebró
sus 150 años ayudando a
quien lo necesita
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Mxcity
La Sierra Mixe, Chinantla y la

Sierra Mazateca forman la Sierra
Madre de Oaxaca en donde se
encuentra la localidad de
Capulálpam de Méndez; un lugar
donde la comunidad vive muy
tranquilamente en sus casas con
paredes de adobe, techos de teja
y calles empedradas enmarcadas
en cantera amarilla. 

Este Pueblo Mágico también
está repleto de tradiciones y sobre
todo, muchos atractivos
naturales, pues Capulálpam se
encuentra en una de las áreas
mejor conservadas de Oaxaca con
amplia riqueza vegetal, lo que es
suficiente motivo para que los
amantes del ecoturismo paseen
por este hermoso lugar.

Capulálpam significa en náhuatl

"tierra del árbol del capulín",
debido a la abundancia de este
árbol en la zona. Es un en donde
podrás llevar a cabo muchas
actividades ecoturísticas como
escalar, disfrutar de miradores,
realizar recorridos en bicicleta,
senderismo y observar la preciosa
Sierra Juárez.

En el pueblo podrás encontrar
talleres artesanales de juguetes
de madera, un ícono de la
comunidad, junto con su
arraigada tradición de tardes con
la banda de música local, la oferta
gastronómica y si vas el 21 de
septiembre, podrás asistir a la
Fiesta Patronal de San Mateo
Apóstol con calendas, quema de
castillos, juegos pirotécnicos,
baile tradicional y torneos
deportivos.

Uno de los mayores atractivos es

el Templo de San Mateo, una
construcción del siglo XVI, de esa
época aún conserva el techo
original. Aunque por fuera es
muy sencillo, al interior se
encuentran varios retablos que
llaman mucho la atención y que
muestran diferentes estilos del
barroco mexicano. El Centro
Recreativo Los Molinos te ofrece
emociones fuertes con la tirolesa
de 100 metros que cruza un río a
30 metros de altura, practicar
rappel o atravesar el puente
colgante. 

Capulálpam es cuna de la
cultura zapoteca y puedes visitar
los parques recreativos Los
Sabinos y Los Molinos rodeados
de bosques de pino y encino para
explorar las formaciones rocosas
de las grutas Cueva del Arroyo o
pasar un día en la Unidad de

Manejo ambiental del venado
cola blanca. De hecho, la Cueva
del Arroyo es un conjunto de

grutas con formaciones de piedra
muy interés que asemejan a
diversos animales. 

Capulálpam, un bosque milenario
que es cuna de la cultura zapoteca
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Infobae 
A finales de 2021, La rueda del

tiempo (The Wheel of Time) se
coronó como una de las series
más exitosas de Prime Video. Ser
una de las más vistas de ese
entonces le valió una renovación
y este año finalmente se podrá
ver la segunda temporada.
Basada en las novelas de fantasía
escritas por Robert Jordan, la
ficción se ambienta en un mundo
mágico donde una hechicera
lidera un grupo que podría ser
clave para vencer la oscuridad.
Las primeras imágenes de los
nuevos episodios ya fueron
reveladas.

Así se resume en la sinopsis
oficial: “Un humilde granjero,
Rand al’Thor (Josha Stradowski),
se entera de que él es El Dragón
Renacido—una figura histórica
peligrosa destinada a salvar al
mundo… o a destruirlo.
Desesperados por protegerlo del
Oscuro, un ejército de poderosas
hechiceras deberá enfrentarse
con su creciente poder y con la
locura que se avecina. La rueda
del tiempo gira, y la batalla final
está cerca”.

Rand había pensado que
detuvieron al Oscuro, sin
embargo, esta maldad no ha sido

erradicada del mundo. Por tanto,
en la nueva entrega, “nuevas y
muy viejas amenazas buscan a
los jóvenes amigos de Dos Ríos,
ahora esparcidos por el mundo”.
La mujer que los había
encontrado y guiado en un
principio ya no puede ayudarlos,
porque su poder ha sido
consumido. Ellos tendrán que
encontrar otras fuentes de
fortaleza dentro del grupo, ya sea
a través de la luz o la oscuridad.

El primer vistazo de la segunda
temporada de La rueda del
tiempo fue recientemente
compartido por Prime Video, así
como también se confirmó que
marcará su retorno el 1 de
septiembre. El elenco estará
conformado por Rosamund Pike
(Perdida y Descuida, yo te cuido)
como Moiraine Damodred, Daniel
Henney como Lan Mandragoran,
Zoë Robins como Nynaeve
al’Meara, Madeleine Madden
como Egwene al’Vere, Marcus
Rutherford como Perrin Aybara,
Dónal Finn como Mat Cauthon y
Ceara Coveney como Elayne
Trakand.

Una adaptación exitosa de una
saga literaria bestseller

La saga de libros de Robert
Jordan fue adaptada para
televisión por el productor

ejecutivo y showrunner Rafe
Judkins (Agents of S.H.I.E.L.D.). En
la producción ejecutiva figuran
Larry Mondragon y Rick Selvage
de Iwot Productions, Ted Field de
Radar Pictures, Mike Weber,

Darren Lemke, Marigo Kehoe,
Justine Juel Gillmer, Sanaa Hamri
y Amanda Kate Shuman. La actriz
Rosamund Pike es coproductora
ejecutiva. El proyecto es una
coproducción de Amazon Studios

y Sony Pictures Television.
Mientras esperas por los nuevos

capítulos de La rueda del tiempo
que llegarán en septiembre,
puedes ver la primera temporada
completa en Prime Video.

“La rueda del tiempo”, una de las series más
exitosas de Prime Video, regresará este año



VIERNES 26 DE MAYO DEL 2023 23WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
FARANDULA

Infobae 

Prime Video confirmó que
Citadel 2 será una realidad. Este
25 de mayo, la plataforma de
streaming anunció oficialmente
que la serie de suspenso y acción
protagonizada por Priyanka
Chopra (Quantico) y Richard
Madden (Juego de tronos) tendrá
una segunda entrega tras el éxito
de su primera entrega que se
emitió semanalmente. Como se
recuerda, el proyecto a cargo de
los hermanos Russo tuvo un
presupuesto superior a los 200
millones de dólares.

A lo largo seis episodios, Citadel
sigue la historia de dos espías de
élite, Mason Kane (Madden) y
Nadia Sinh (Chopra), que
escaparon a la muerte tras la
caída de la agencia a la que
pertenecían. Con sus recuerdos
perdidos, ambos individuos
reconstruyeron sus vidas por su
cuenta con nuevas identidades.
No obstante, la amenaza del
poderoso sindicato Manticore
impulsa a uno de sus excolegas a
buscarlos y traerlos de regreso al
oficio.

En el reparto original también
aparecen la actriz británica Lesley
Manville (The Crown) y Staley
Tucci (El diablo viste a la moda)
como la embajadora Dahlia
Archer y el agent Bernard Orlink,
respectivamente.

Una renovación esperada por
Prime Video

“Citadel es un verdadero
fenómeno global”, indicó Jennifer
Salke, CEO de Amazon y MGM

Studios. Citada por Deadline, la
ejecutiva resaltó que la
producción trajo un importante
número de suscriptores
internacionales a la plataforma
Prime Video. “Dada la increíble
cantidad de nuevos clientes que
siguen el show, nos emociona no
sólo compartir el primer episodio
de Citadel a nivel global sin
necesidad de membresía, sino
también confirmar que la serie
regresa con una segunda
temporada”, comunicó.

La continuación de la historia de
Mason y Nadia estará a cargo de
Joe Russo como director, y David
Weil (Hunters) mantiene su rol
como showrunner. “La narrativa
innovadora de Citadel ha
marcado precedente para una
colaboración internacional
increíble con creativos delante y
detrás de la cámara”,
manifestaron los hermanos Russo
—productores ejecutivos del
show— emocionados por
“embarcarse en la siguiente fase
del universo de espías”.

Citadel comenzó a emitirse en
Prime Video el 18 de abril.
Después de El señor de los anillos:
Los anillos de poder, la ficción
liderada por Chopra Jonas y
Madden es el segundo contenido
original más visto por el público
extranjero en el servicio de
streaming de Amazon.

El sexto y último episodio de la
primera temporada se estrena
este jueves 25 de mayo. A partir
del viernes 26, podrás encontrar
todos sus capítulos disponibles
en el catálogo de Prime Video.

“Citadel” es renovada por
una segunda temporada
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WhatsApp es una de las
aplicaciones de mensajería
instantánea más utilizadas del
mundo, razón por la cual los
usuarios deben actualizar la app
de manera regular por las
constantes novedades.

Meta anunció que a partir del 31
de mayo del año 2023, la
aplicación dejará de funcionar en
varios celulares que no cumplen
con los requisitos mínimos de
compatibilidad, esto debido a la
antigüedad del celular.

Cuáles son los celulares
afectados:

Samsung Galaxy Core
Samsung Galaxy Trend Lite
Samsung Galaxy Ace 2
Samsung Galaxy S3 mini
Samsung Galaxy Trend II
Samsung Galaxy X cover 2.
LG Optimus L3 II Dual
LG Optimus L5 II
LG Optimus F5
LG Optimus L3 II
LG Optimus L7II
LG Optimus L5 Dual
LG Optimus L7 Dual
LG Optimus F3
LG Optimus F3Q
LG Optimus L2 II
LG Optimus L4 II
LG Optimus F6
LG Enact
LG Lucid 2
LG Optimus F7
Huawei Ascend Mate
Huawei Ascend G740
Huawei Ascend D2
Sony Xperia M
Lenovo A820
ZTE V956 - UMI X2
ZTE Grand S Flex
ZTE Grand Memo
Faea F1THL W8
Wiko Cink Five
Winko Darknight
Archos 53 Platinum
iPhone 6S
iPhone SE
iPhone 6S Plus
Cómo definen cuáles son los

sistemas operativos compatibles
De acuerdo con la plataforma,

los dispositivos y el software
cambian con frecuencia, de modo
que revisan periódicamente los
sistemas operativos que admiten
y hacen las actualizaciones
correspondientes.

Al igual que otras empresas de

tecnología, cada año identifican
cuáles son los dispositivos y el
software más desactualizados y
los que tienen menor cantidad de
usuarios son los que dejan de
admitir. También es posible que
esos dispositivos no cuenten con
las actualizaciones de seguridad
más recientes o la funcionalidad
requerida para ejecutar
WhatsApp.

Qué sucede si el sistema
operativo ya no es compatible

Antes de dejar de admitir el
sistema operativo, el usuario
recibirá una notificación en
WhatsApp y se le recordará varias
veces que debe actualizarlo.

“A fin de mantenernos al día con
los avances tecnológicos más
recientes, con regularidad
dejamos de admitir sistemas
operativos desactualizados para
dedicar nuestros recursos a
brindar compatibilidad con los
más recientes”, por ello,
“actualizaremos esta página con
regularidad para asegurarnos de
que los sistemas operativos más
recientes que admitimos
aparezcan aquí”, advierte
WhatsApp.

Android
Los dispositivos Android son

compatibles mientras cumplan
los siguientes requisitos:

- Ejecutan el sistema operativo
Android 4.1 o una versión
posterior.

- Pueden recibir mensajes SMS o

llamadas durante el proceso de
verificación.

A partir del 24 de octubre de
2023, WhatsApp sólo admitirá
dispositivos con sistema
operativo Android 5.0 y versiones
posteriores.

iPhone
WhatsApp es compatible con

iOS 12 o versiones posteriores,
pero la plataforma recomienda
usar la versión más reciente
disponible.

Recomendaciones para usar

WhatsApp en iOS
- Usar la versión de iOS más

reciente: se recomienda que el
usuario use la versión de iOS más
reciente del teléfono.

- No usar dispositivos liberados
ni desbloqueados

No restringen de forma explícita
el uso de dispositivos liberados o
desbloqueados. Sin embargo,
debido a los cambios en la
funcionalidad del dispositivo
causados por estas
modificaciones, no se puede

ofrecer soporte si el iPhone tiene
una versión modificada del
sistema operativo.

- El teléfono debe tener la
capacidad de recibir mensajes
SMS o llamadas

Para configurar adecuadamente
una nueva cuenta de WhatsApp,
el teléfono debe poder recibir
mensajes SMS o llamadas durante
el proceso de verificación. No
admitimos la configuración de
nuevas cuentas en dispositivos
que solo funcionan con Wi-Fi.
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WhatsApp dejará de funcionar
el 31 de mayo en estos celulares
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AJEDREZ

El Colegio Kender
impulsa el ajedrez
infantil con el Torneo
Bebé

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El ajedrez es un deporte que ha

demostrado tener grandes
beneficios en el desarrollo
cognitivo de los niños, y el
Colegio Kender, siempre a la
vanguardia en la promoción de
esta disciplina, organizó el Torneo
Bebé, un evento destinado a los
más pequeños con el objetivo de
que puedan aplicar lo aprendido
y promover el ajedrez entre los
más jóvenes.

PARA TODOS
Bajo el lema "El ajedrez es para

todos", el Colegio Kender se ha
convertido en un referente en la
enseñanza y práctica del ajedrez,
reconociendo la importancia de
adaptar este deporte a la edad y
habilidades de los niños. El
Torneo Bebé fue organizado

atendiendo a las indicaciones de
Julieta González Núñez, Directora
General Kender, y estuvo a cargo
de Susan Medina, quien nos
compartió más detalles sobre el
evento.

EL OBJETIVO
"Cuando los niños practican

cualquier actividad, es
importante que el material y las

condiciones sean adecuadas para
su edad. Por eso decidimos
organizar un torneo
exclusivamente para niños,
donde todo estuviera adaptado a
su nivel", explicó Susan Medina.

LAS LEYES
Desde el punto de vista arbitral,

se buscó que el torneo fuera más
relajado, enfocándose en educar

PPeeqquueeññooss  mmuueevveenn
llaass  ppiieezzaass
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a los niños sobre las reglas del
ajedrez. "Es fundamental que los
niños aprendan y respeten las
leyes del juego. En este torneo, se
les permitió jugar de manera más
flexible, pero siempre se les
recordó las reglas y normas del
ajedrez", añadió Medina.

LOS PADRES
Además, se hizo énfasis en

incluir a los padres en el torneo,
ya que en eventos convencionales
suelen ser retirados de la sala de
juego. En el Torneo Bebé, los
padres tuvieron la oportunidad
de observar y apoyar a sus hijos,
pero siempre respetando las
delimitaciones establecidas para
mantener un ambiente adecuado
para la práctica del ajedrez
infantil.

"Creemos que es importante
involucrar a los padres en el
proceso de aprendizaje y práctica
del ajedrez. Los niños deben jugar

en espacios diseñados para su
edad, y permitir que los padres
estén presentes les brinda una
sensación de apoyo y seguridad",
comentó Susan Medina.

UN ÉXITO
El Torneo Bebé del Colegio

Kender fue todo un éxito,
logrando su objetivo de
promover el ajedrez entre los más
pequeños y ofrecerles un espacio
adecuado para aplicar sus
conocimientos. Eventos como
este demuestran el compromiso
del Colegio Kender en fomentar el
desarrollo integral de sus
alumnos y fortalecer el ajedrez
como una herramienta educativa
de gran valor.

El ajedrez es mucho más que un
juego, es una actividad que
potencia habilidades cognitivas,
estratégicas y de toma de
decisiones en los niños. El Colegio
Kender continúa liderando en el

ámbito del ajedrez infantil y su
compromiso con la educación
integral de sus alumnos,
inspirando a nuevas
generaciones a adentrarse en el
fascinante mundo del ajedrez
desde temprana edad.
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ATLETISMO 

La joven atleta de
Galgos también logró
su pase al evento en la
Ciudad de México 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Ana Paola Salas Larreta,

destacada atleta de Galgos
Atletismo, ha logrado una
destacada clasificación al
Campeonato Nacional de la
FMAA. La joven competidora
representará a su equipo en la
prueba de mil 500 metros planos,
la cual se llevará a cabo en el
prestigioso Centro Olímpico
Mexicano (COM) de la Ciudad de
México los días 3 y 4 de junio.

LA NOTICIA 
La noticia de la clasificación de

Ana Paola al Campeonato
Nacional ha sido recibida con
gran alegría y orgullo en el
equipo de Galgos Atletismo. Su
esfuerzo, dedicación y pasión por
el deporte han dado frutos,
permitiéndole competir en un
evento de alto nivel y enfrentarse
a los mejores atletas juveniles del
país.

LA CLASIFICACIÓN
Felicitar a Ana Paola Salas

Larreta por esta importante
clasificación y desearle el mayor
de los éxitos en su participación
en el Campeonato Nacional de la
FMAA. Estamos seguros de que
dará lo mejor de sí misma y
representará a Galgos Atletismo
con honor y determinación.

Además, queremos reconocer y
agradecer al entrenador de Ana
Paola, LEF Hiram Salazar, por su

dedicación y guía en el desarrollo
de la joven atleta. Su labor como
mentor ha sido fundamental en el
crecimiento y los logros de Ana
Paola, y sabemos que continuará
brindándole el apoyo necesario
para alcanzar su máximo
potencial.

EN BUSCA DE APOYO
Es importante destacar que

tanto Ana Paola como su
entrenador están en busca de
apoyo para poder enfrentar los
costos y retos que implica la
participación en este tipo de
competencias. El respaldo de la
comunidad y los patrocinadores
es fundamental para que
nuestros atletas puedan seguir
creciendo y representando a
nuestro país en eventos de alto
nivel.

Extendemos la invitación a

todos aquellos interesados en
apoyar a Ana Paola Salas Larreta
y a su entrenador Hiram Salazar
en su camino hacia el
Campeonato Nacional de la
FMAA. Cualquier forma de

respaldo, ya sea económico o en
especie, será de gran ayuda y
permitirá que nuestros talentosos
deportistas continúen su
desarrollo y representen a México
con orgullo.

AAnnaa  PPaaoollaa  aall
NNaacciioonnaall  JJuuvveenniill   
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ATLETISMO 

Atletas de diferentes
estados se unirán en el
30 aniversario del
Medio Maratón de la
Libertad de Expresión

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El próximo 11 de junio se llevará

a cabo el 30 aniversario del Medio
Maratón de la Libertad de
Expresión, un evento deportivo
que ha logrado consolidarse
como una de las competencias
más importantes en su categoría.
Los organizadores del evento han

confirmado la participación de
atletas y corredores provenientes
de diversos estados de la
República Mexicana, lo que
promete una emocionante y
competitiva jornada deportiva.

DE FUERA
Representantes de estados

como Zacatecas, Querétaro,
Sinaloa, Juárez, Estado de México,
Coahuila, Nuevo León y Jalisco
han confirmado su asistencia al
Medio Maratón de la Libertad de
Expresión. Estos atletas vendrán
dispuestos a dejarlo todo en la
pista, buscando alcanzar la
victoria y superar sus propias
marcas personales.

SOLO EL 35 %
El evento ha despertado un gran

interés entre los corredores de
todo el país y hasta el momento
solo queda disponible el 35 por
ciento de los registros. Si deseas
ser parte de esta histórica edición
y formar parte de la celebración
del 30 aniversario, es necesario
que te inscribas lo antes posible
para asegurar tu lugar en la
competencia.

EL MEDIO
El Medio Maratón de la Libertad

de Expresión se ha ganado un
lugar destacado en el calendario
deportivo nacional, no solo por su

recorrido desafiante y atractivo,
sino también por el espíritu de
libertad y superación que lo
caracteriza. Durante estos 30
años, ha sido testigo del esfuerzo
y dedicación de miles de
corredores que han dejado huella
en cada kilómetro recorrido.

Este evento no solo es una
oportunidad para los atletas de
destacar en su disciplina, sino
también una forma de promover
los valores de la libertad y la
expresión a través del deporte. El
Medio Maratón de la Libertad de
Expresión se ha convertido en un
espacio de encuentro, donde
corredores de distintos estados y
ciudades se unen para celebrar la

pasión por el running y compartir
experiencias en un ambiente de
camaradería y sana competencia.

Si eres amante del running y
deseas formar parte de esta
memorable edición del Medio
Maratón de la Libertad de
Expresión, no esperes más y
asegura tu lugar en la
competencia. No pierdas la
oportunidad de vivir una
experiencia deportiva
inolvidable, rodeado de atletas de
élite y entusiastas del running de
todo el país. ¡Inscríbete ya y
prepárate para correr por la
libertad y la expresión en el 30
aniversario de esta gran
competencia!

VVeennddrráánn  aa  ccoorrrreerr  aa  DDuurraannggoo  



TIJUANA.
La postemporada de la Liga

Chevron Cibacopa (Circuito de
Baloncesto de la Costa del
Pacífico) tuvo su segundo receso
este jueves, lo que fue
aprovechado por Venados
Basketball para recargar energía
y buscar regresar la serie al
Lobodome de Mazatlán.

El equipo dirigido por Eric
Wessling demostró la garra que
le caracterizó a lo largo de toda la
temporada, pero cayeron 82-108,
en lo que fueron las acciones del
juego 4 del playoffs.

Donde tuvieron su mejor

momento en el encuentro al
sumar 29, para irse a los
vestidores con cartones de 41-59.

Para la segunda mitad los
porteños regresaron en busca de
remontar en el electrónico, para
sumar 41 unidades, pero los
anfitriones terminaron por
inclinar la balanza a favor y
poner la serie 1-3.

Los mejores elementos de
Venados fueron Alex Williams
con 17 puntos, seguido por Jay
Strowbridge, quien logró 14 y
Ricardo Valdez con 12 unidades.

Las acciones se reanudarán este
viernes 26 de mayo, aún en la
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VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll
pprreeppaarraa  eell   JJuueeggoo  55
ddee  ppllaayyooffffss
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HOCKEY 

Derrotaron 3 goles por
1 al representativo de
Nuevo León

GUADALAJARA.
La selección duranguense Sub

15 de Hockey sobre Pasto terminó
su participación en la tercera
edición de los Juegos Nacionales
CONADE, en el que disputaron el
duelo por el onceavo lugar frente
a la selección de Nuevo León a
quienes vencieron 3 goles por 1
en el compromiso que tuvo como
escenario el Polideportivo
Revolución. Este representativo
viajó a tierras tapatías con el
apoyo del gobernador Esteban
Villegas Villareal a través del
Instituto Estatal del Deporte que
coordina Cesar Omar Cárdenas
Reyes, proporcionándoles
uniformes interiores, exteriores y
traslado a la sede.

Los dirigidos por Emiliano
Torres Mendoza salieron
motivados a buscar el resultado
que les permitiera terminar en la
mejor posición su participación
en el evento y de inmediato se
pusieron a buscar la portería del

rival, llegaba la primera
anotación gracias un disparo de
media distancia y con ello la
algarabía en la banca
duranguense. La segunda
anotación llegaba en una rápida
jugada por la banda y el centro al
área no pudo ser cortado por la
defensa que prácticamente dejó
la esférica con toda la ventaja
para que la mandara guardar.

En la parte complementaria y
tras un error en la salida el
representativo de Nuevo León
aprovechó el descuido para
enviar el esférico al fondo de la
portería para emparejar las cosas.
Durango lejos de preocuparse,
volvió a tener el domingo de la
bola y le daba movimiento de un
lado a otro y comenzar a tejer su
ofensiva y esto iba a tener frutos
cuando en un pase cruzado por el
área que la defensa no cortó, le
cayó al duranguense que como
venía la prendió con potencia
para con ello dejar el marcador
definitivo de 3 goles por 1.

Este selectivo duranguense lo
integran: Marcos Uriel Ávila
García, Pablo Samuel Loera
Santillán, Axel Dannyel Páez

Almaraz, Derian Leonel
Rodríguez Aguilar, Alonso Carrillo
Hernández, Santiago de Jesús
Lucero Luna, Leonel Martínez
Reyes, Diego Rodríguez Aguilar,
Jonathan André Robles y José
Alberto Ale Bernadac, todos bajo
el mando del profesor Emiliano
Torres Mendoza y su auxiliar
Javier Alberto Mathey Fraire,
como delgado acudió Milton
Carlos García.
#ElValorDeNuestraGente

HHoocckkiissttaass  dduurraanngguueennsseess
ssee  ddeessppiiddeenn  ccoonn  ttrriiuunnffoo  
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Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Entre gritos de “presidente” y
consignas de apoyo, fue recibido
el canciller Marcelo Ebrard por
diputados, senadores y militantes
del Partido Verde Ecologista en su
Convención Nacional.

El secretario de Relaciones
Exteriores fue el tercero de los
aspirantes de la coalición Juntos
Hacemos Historia, de la que
pertenece el Verde Ecologista, en
desfilar en dicha convención y
demostrar que tiene el respaldo
del partido hasta ahora aliancista
de Morena.

Según Excélsior, Marcelo Ebrard
reconoció que cuenta con el
apoyo del Verde Ecologista,
incluso que, le gana a cualquiera
de sus otra y otros competidores,
en referencia a Claudia
Sheinbaum, Adán Augusto López,
y Ricardo Monreal.

PVEM
quiere a
Marcelo
Ebrard

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Luego de una intensa jornada

electoral en la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado
Durango, fue declarado ganador

César Ramos como nuevo
presidente de la sociedad de
alumnos de esta institución
representando la planilla Verdad.

Después de una serie de
desaguisados que se registraron,
incluso con la intervención de la
policía estatal y reportes de gente

armada, finalmente se llevó a
cabo la jornada electoral donde
los alumnos emitieron su voto
por las tres planillas registradas:
Verdad, Identidad y Sumando.

Cerca de las 22:00 horas
finalmente se tuvo el ganador
después de un conteo intenso y la

aplicación de algunas sanciones a
las planillas.

En el conteo de votos la planilla
verdad obtuvo 571, la plantilla de
Identidad 39 y la planilla
Sumando 346. No obstante, por
algunas incidencias en el proceso
se aplicaron sanciones por parte

del comité de elecciones
determinando restar votos como
penalización a dos planillas.

Al final el resultado quedó en
456 votos para la planilla Verdad
y 328 para la planilla Sumando.

Con ello, se declaró ganador
César Ramos y su equipo.

César Ramos, nuevo presidente de la sociedad de alumnos de la Faderycipol
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